

Procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 8 juin 2017 au Club Alpin à Lausanne

La liste des présent-e-s est disponible au Secrétariat. 34 membres étaient présent-e-s.

Sont excusé-e-s : Oleg Gafner, Stanislas Gouhier, Juliette Goy, Christophe Barbey, Laurent Théodore, Michel Collet, Olivier Epars, Felix Stürner, Sylvie Podio, Catherine Calantzis-Robert, Luc Recordon, Etienne Räss, Catherine Roulet, Josée Martin, Annick Kolb, Jeanette Reagan, Carmen Tanner, Sima Dakkus, Yvan Rytz, Séverine Evéquo, Tinetta Maystre, Vassilis Venizelos, Stéphanie Zahnd, Sabine Glauser Krug, Christian Anglada, Sandrine Bavaud, Mathilde Chinet.

Alberto Mocchi, président des Verts vaudois, ouvre la séance. Il salue l'assemblée et leur souhaite la bienvenue à cette 21^{ème} AG. Le soleil est sans doute responsable ce soir du manque de monde présent.

Point 1

Mot de bienvenue de Léonore Porchet, présidente de la section de Lausanne

Léonore accueille les membres au nom de toute la section lausannoise. Ce n'est pas très exotique pour les Lausannois, quoi que, ce soir nous sommes au Club Alpin, que peu de Lausannois-es même connaissent. Pourquoi ici ? C'est le Club Alpin des Diablerets, section vaudoise, qui siège à Lausanne donc beau signal ce regroupement des régions. Hommages à celles et ceux qui viennent des régions périphériques. Honneur fait aussi à celles et ceux qui se préoccupent de nos montagnes qui sont les premières victimes du réchauffement climatique (très d'actualité ces temps). Aussi une manière d'honorer le Club Alpin qui a une commission environnement qui se préoccupe des déchets, de la protection de la nature, etc. Positions assez fermes lorsqu'il s'agit de mettre la montagne comme trésor paysager et naturel avant lieu d'activité sportive. Alors que nous déboursions actuellement des millions pour des infrastructures de neige dont l'avenir est plus qu'incertain, et que Lausanne va accueillir les JOJ qui seront espérons-le le plus durable possible, important de rappeler que la montagne est avant tout un patrimoine paysager et naturel précieux. Les Lausannois-es partagent avec les Vaudois-es une merveilleuse secrétaire administrative, Anne Caldelari. Colocation partagée à la Palud. Donc aujourd'hui occasion d'accueillir les Verts vaudois en tant qu'hôtes et de leur dire combien les Lausannois-es sont fiers de faire partie de cette organisation cantonale. Très bons résultats récemment aux Cantonales donc grande fierté. A Lausanne, forte implantation écolo, terreau moins hostile que d'autres sections et pourtant d'autres sections ont fait aussi bien même mieux que les Verts lausannois donc motif de réjouissance car cela veut dire que l'écologie ne se cantonne pas à un truc de bobos lausannois mais essaime dans le canton.

Point 2

Adoption de l'ordre du jour et du PV de l'AG ordinaire du 26 mai 2016

L'ordre du jour et le PV sont adoptés, avec remerciements à son auteure.

Point 3

Désignation des scrutateurs

Sont désigné-e-s : Jean-Yves Pidoux et Béatrice Métraux.

Point 4

Partie statutaire

4a) Rapports du trésorier et des vérificateurs sur les comptes 2016 et le budget 2017

Maxime Mellina présente les comptes et le budget.

Résultat 2016 : déficit de 2'787.- mais finances saines. 2016 : énormément de dépenses notamment pour les Communales, la votation sur le Gothard, sur l'économie verte ainsi que sur la sortie du nucléaire, sans compter la votation sur le revenu de base inconditionnel.

Utilisation partielle des réserves ordinaires pour les élections communales (21'197 sur 55'000).

Produits plus importants que prévus : revenus du GC et dons.

Total de 327'044,96.- de charges pour 324'257,25 de revenus.

BILAN

Réserves en très légères baisse (logique puisqu'il y a eu les Communales) mais situation financière solide.

QUESTIONS

Réserves en légères baisse de combien à combien ? De 260'000.- à 240'000.-

Combien de côté par année ? 40'000 pour les Cantonales et 40'000 pour les Fédérales.

Rapport des vérificatrices des comptes (lu par Léonore Porchet)

Mesdames, Messieurs,

En vertu du mandat qui nous a été confié, nous avons procédé au contrôle des comptes pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2016, en date du 7 juin 2016, au secrétariat des Verts Vaudois, Place de la Palud 7 à Lausanne.

En préambule, nous tenons à remercier chaleureusement nos trésoriers successifs Alberto Mocchi et Maxime Mellina, ainsi que notre comptable Nancy Mingard pour la qualité de leur travail. Nos remerciements vont aussi à l'ensemble de l'équipe du secrétariat.

Nous avons effectué un contrôle par sondage sur les différents postes et chiffres des comptes annuels et constaté qu'ils concordaient parfaitement avec les justificatifs. Nous avons reçu également toutes les réponses à nos questions, avec satisfaction.

La vérification des comptes amène deux propositions :

- Des sommes importantes sont consacrées au travail de notre graphiste Damien Wüthrich, qui facture selon le contrat passé avec le Bureau des Verts vaudois. Afin de faciliter le travail de notre comptable dans l'attribution des montants et celui de la vérification pour la lecture des comptes, il serait apprécié que les factures de Monsieur Wüthrich soient plus détaillées et que des versions corrigées soient envoyées lorsque des erreurs s'y sont glissées.
- La gestion de la caisse pourrait être améliorée. En effet, actuellement il arrive qu'elle se retrouve en négatif lorsque nos secrétaires payent de leur poche, car ces montants sont notés, même si toujours très scrupuleusement, comme sortis directement de la caisse. Nous conseillons une marche à suivre par note de frais, qui permet de clarifier le suivi des dépenses de caisses et d'éviter les résultats négatifs. Cela permet, de plus, que les montants que nous devons à nos secrétaires ne restent pas plus d'un mois sans être remboursés.

Par ailleurs, le compte 1301 du bilan « produits à recevoir » comprend un montant cumulé de contributions non versées s'élevant à près de 13'000 chf. Or, comme vous le savez, les ressources des Verts vaudois proviennent très largement des contributions versées par l'ensemble de ses membres et des élus au niveau cantonal, fédéral, juges compris. Nous encourageons donc vivement les quelques élus encore débiteurs à s'acquitter de leurs contributions, et le bureau à envisager de prendre d'éventuelles mesures afin que la situation financière des Verts vaudois ne soit pas, à terme, mise en difficulté.

La majeure partie des contributeurs s'acquittent cependant avec ponctualité et parfois même avec une générosité supplémentaire d'une fraction de ce revenu acquis grâce aux Verts. Nous les en remercions très sincèrement.

En conclusion, les finances des Verts vaudois sont saines. Nous vous proposons d'approuver les comptes 2016 tels que présentés et vous recommandons de donner décharge au Bureau et aux vérificateurs des comptes.

- ➔ Adoption des comptes à l'unanimité à mains levées et décharge donnée aux vérificateurs des comptes.

Remerciements aux vérificatrices pour leur travail.

4b) Fixation de la cotisation cantonale 2017

Proposition : pas de changement par rapport à 2016 (soit : 20.- par cotisation perçue, 5.- par cotisation réduite. Pour rappel, quand un-e membre paie sa cotisation, sont incluses les parts pour le canton et les Verts suisses. La situation étant saine, pas de nécessité d'augmenter le montant.

→ L'assemblée vote à l'unanimité en faveur des cotisations proposées

4c) Discussion des rapports 2016 du Bureau, de la conseillère d'Etat, du groupe du Grand Conseil et des conseillers nationaux

Pas de remarques.

Cette année a été une année très riche pour les Verts vaudois. Les comptes l'ont montré. 2 votations fédérales particulièrement importantes (économie verte et sortie du nucléaire) avec de très bons résultats au plan vaudois bien qu'au plan suisse nous n'ayons pas eu les résultats escomptés. Nous avons mené la campagne sur l'économie verte et indirectement via Sortir du nucléaire (avec Ilias et Christian) celle sur la sortie du nucléaire. Année particulièrement importante donc. Nous pouvons être fières et fiers du travail accompli !

4d) Adoption des rapports

→ Les rapports sont adoptés à l'unanimité

4e) Nomination des 2 prochains vérificateurs de compte

Léonore Porchet, 1^{ère} vérificatrice des comptes, ne se représente pas. Sabine Glauser-Krug se représente et passe donc 1^{ère} vérificatrice des comptes. Remerciements à Léonore pour son travail. Ode Billard se présente comme 2^{ème} vérificatrice des comptes.

→ Elles sont élu-e-s par acclamation.

Remerciements à notre trésorier ainsi qu'à notre comptable Nancy Mingard pour tout leur travail.

4f) Elections internes

Sur les 7 membres actuels du Bureau, toute l'équipe se représente.

- Président

Alberto se représente.

→ Il est élu à par acclamation.

- Bureau

Les 6 sortant-e-s se représentent pour une année. Plusieurs chantiers lancés, d'autres encore à ouvrir. Bonne équipe qui aimerait poursuivre son travail.

Y a-t-il d'autres candidat-e-s ? Non.

→ Ils sont élu-e-s par acclamation.

Remerciements pour leur travail. Plaisir particulier cette année ressenti par Alberto. Ambiance engagée et joyeuse au sein du Bureau.

Vice-présidence

Anne Baehler Bech et David Raedler se représentent.

→ Ils sont élu-e-s par acclamation.

- Comité

Parmi les membres du comité, la plupart ès-fonction mais quelques-un-e-s élu-e-s par l'assemblée générale. 6 personnes se présentent dans ce cadre au Comité vaudois (2 femmes et 4 hommes). A noter que la plupart des comités sont élargis donc ouverts à toutes et tous.

Dorota Retelska se présente en plus.

QUESTION

Oleg est coprésident des JVVD, n'est-il pas membre de droit ?

Les JVVD choisissent eux-mêmes leurs 2 délégué-e-s et ce n'est pas forcément le président ou vice-président et cette année Oleg n'en fait pas partie.

→ Les 7 candidat-e-s sont accepté-e-s par acclamation.

- Délégué-e-s

Personnes choisies pour représenter les Verts VD aux assemblées des Verts CH. 14 places donc 5 restent ouvertes au cas par cas pour les personnes du Mouvement intéressées. Les 9 personnes suivantes sont présentées pour élection :

FEMMES

1. Ode Billard (Lausanne)
2. Géraldine Bouchez (Lausanne)
3. Sima Dakkus (Lausanne)
4. Dorota Retelska (Chablais) – seule nouvelle cette année

HOMMES

1. Daniel Anken (Tasson)
2. Jean-Michel Bringolf (Lausanne)
3. Matthias Bürcher (Lausanne)
4. Stanislas Gouhier (Riviera)
5. Andreas Wüthrich (Lavaux)

Y a-t-il d'autres candidat-e-s ? Pas d'autre candidat-e.

- ➔ Ils sont élu-e-s par acclamation avec remerciements car particulièrement fidèles et vont parfois très loin pour nous représenter.

Point 5

Retour sur les dernières élections cantonales

Les dernières élections ont montré une victoire des Verts VD. Alors que les médias disent depuis plusieurs années que les Verts sont des perdant-e-s et qu'ils ne servent plus à rien car tout le monde fait de l'écologie et bien c'est la preuve que tout cela est faux. Nous ne sommes pas en perte de vitesse. Nous avons gagné 2 sièges au Grand conseil, et avec des résultats en croissance (la seule croissance qui nous plaise !) avec des résultats historiques en certains endroits. Ces résultats confirment ce qui se passe d'ailleurs ailleurs en Suisse. Sans doute que des politologues trouveraient maintes raisons expliquant ce retour sur le devant de la scène mais il n'en reste pas moins que même avec une bonne conjoncture, reste encore à la transformer : tout n'est pas fortune seulement mais également vertu donc au nom du Bureau et au nom d'Alberto remerciements à toutes et tous car vraiment ressenti un engouement et une motivation nets (non-reflétés par l'AG de ce soir 😊) et cela a fait la différence ! Nous pouvons être satisfait-e-s et nous applaudir.

Béatrice souhaitait dire deux mots pour remercier les Verts vaudois sans lesquels elle n'aurait pas pu être réélue...mais surtout il faut remercier Alberto : sans lui on n'y serait pas arrivés. Remerciements pour les résultats : battu contre des lions sur la L3PL et Béatrice ayant extrait le miel de sa ruche à Bottens (qui lui a donné 33kg de miel !) et qu'elle offre à France et Alberto.

Félicitations aussi aux 21 députées et députés élu-e-s, Béatrice, et félicitations aussi aux non-réélu-e-s qui ont malgré tout fait un énorme travail en tant que député-e jusque-là.

Merci aussi à France et Anne pour leur travail remarquable, à toutes celles et tous ceux qui ont mené campagne dans les districts.

Nous avons encore beaucoup de belles victoires devant nous !

Point 6

Point sur notre initiative « Pour un canton de Vaud sans extraction d'hydrocarbures »

Présentation de l'état de la récolte par Maxime Mellina.

L'année se déroule particulièrement bien...et presque une victoire de récolte déjà pour notre initiative. Particulièrement satisfaisant parce que presque toutes les signatures ont été récoltées uniquement par nous !!! Nous aurons réussi pour ainsi dire seuls en 3 mois ce qui en dit long sur notre immense force militante et nous en sommes même pas sur les rotules (contrairement à Vivre et voter ici où nous en avons récolté 6'000).

Merci particulièrement à Oleg qui s'est beaucoup investi pour cette récolte. Merci aussi à Benjamin pour les argumentaires, etc., à France, à Anne, à Maxime.

Pourcentage de déchets habituel entre 10-12% !

Plus de 7'000 signatures déjà validées par les communes donc tout va vraiment très bien.

➔ Renvoyez d'urgence toutes les dernières signatures restant chez vous !

Nous allons vraiment faire bouger la loi sur les ressources du sous-sol ainsi. On va nous entendre !

Point 7

Divers

Publications sur l'énergie

Exemplaires offerts de revues dont Sortie du nucléaire.

Festival de la Terre

Il aura lieu les 9, 10 et 11 juin à Montbenon (donc dès demain !). Stand des Verts comme chaque année depuis maintenant 4 ans → besoin de monde. S'adresser à Anne Caldelari pour s'inscrire (ou consulter l'HebdomaVert pour pouvoir s'inscrire directement dans le Doodle).

Buffet

C'est Le Fraisier à Lausanne qui a préparé le buffet ce soir.

Textes à signer

Pétition pour préserver la campagne de Rovéréaz, une des dernières campagnes à Lausanne alors que la parcelle autour du château menace d'être construite donc pétition lancée par les Verts lausannois ; à signer dès ce vendredi dans l'HebdomaVerts.

Feuilles de signatures aussi pour l'initiative des Jeunes Verts contre l'achat de matériel de guerre ainsi que pour la transparence où nous sommes à la peine au niveau du quota des Verts suisses, bien que les Verts vaudois aient fait leur part déjà.

Verts CH

Samedi 10 juin : rencontre entre tous les élu-e-s locaux de Suisse pour renforcer les liens entre élu-e-s des villes, cette fois, échanger de bonnes pratiques et des idées d'interventions. Beaucoup de chose à réaliser concrètement dans les villes, souvent à majorité de Gauche, alors qu'il est plus dur au plan fédéral de faire avancer nos idées. Bilinguisme total assuré.

24 juin : débats verts à Lausanne, ouverts à tou-te-s les membres pour discuter du futur des Verts, de nos prochains axes d'actions, etc. Ateliers avant tout pour réfléchir et échanger tous ensemble, en vue des élections Fédérales de 2'019. A l'espace Riponne à Lausanne dès 9h15 (possible de s'inscrire auprès de Gaëlle).

Mot du PS

Quelques mots de Stéphane Montangéro, président du PSV. Heureux d'être là pour remercier et féliciter les Verts pour la dernière campagne. Il avait dit que notre stratégie était la bonne quand nous avons choisi Béatrice donc remerciements du PSV....et place au buffet !

Même remerciements faits au PSV car c'est ensemble que nous avons gagné avec une incroyable mobilisation commune : nous avons vraiment un projet commun et ne formons pas d'alliance de circonstances, nous l'avons montré, ce qui nous unit est bien plus important que ce qui nous divise.

Groupe Culture

Vendredi 16 juin : réception d'Hans Lübli, secrétaire général de SuisseCulture. Tout le monde est le bienvenu.

La séance est levée à 20h50 et suivie d'un apéritif de remerciement pour toute la mobilisation motivée et sans relâche de nos membres depuis 2 ans pour les trois échéances électorales qui se sont succédées.